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一年中，夏季无疑是最富有声响

的季节。蝉鸣声声，蛙鼓阵阵，鸟语

纷纷，雷声伴着雨声……所有这些声

响共同演绎着一首多声部的夏之

歌。随着音调的起伏，旋律的变化，

这首夏之歌把昂扬着激情、蓬勃着希

望的夏天展露得淋漓尽致。

窗外夏意欣欣，树上蝉声盈盈。

七月流火惊醒了沉睡土地下的蝉儿，

它们纷纷钻出黑暗的世界，脱掉厚重

的外衣，展开双翅，飞上繁枝密叶间，

餐风饮露，引吭高歌，用短暂的时光释

放生命的华彩。池塘边，小河旁，山岗

上，到处是它们的舞台，“知了，知了”，

一浪高过一浪的蝉鸣，铺天盖地，以亘

古不变的旋律打破乡村的静谧，把季

节的美丽唱得震天响，没有丝毫的倦

怠！悠悠的蝉鸣吸引了少年好奇的目

光，树林里留下了孩子们追逐蝉鸣的

印记，大人们则在蝉鸣声中眯缝着双

眼像是聆听季节的胎音，享受着午后

片刻安闲与静好。老水牛把大半个身

子沉浸在水塘里，一边慵懒地反刍着

青草，一边想着心事。村庄萦绕在一

片古老的蝉鸣声中，一切又似乎是静

止的，只有时间和风缓缓穿过。

稻花香里说丰年，听取蛙声一

片。虽然自春天第一声惊雷滚过天

际，乡村旷野便依稀有了蛙声，但夏

日的蛙鸣，声音更清脆悦耳。伴着雷

鸣和雨声，和着溪流的欢歌，青蛙们

早已登上了舞台，它们擂响战鼓，亮

开歌喉，像是开演一场隆重的歌咏大

赛，你方唱罢我登场，此起彼伏的蛙

鸣像一首天外来歌，自成节奏，自成

旋律，应和着星辰日月，把乡村夏日

的激情点燃。五谷在蛙鸣声中拔节，

瓜果在蛙鸣声中飘香，远去的时光和

记忆在蛙鸣声中摇曳。青蛙是乡村

的精灵！回响在耳畔既雄壮嘹亮，又

张扬着豪迈之气的蛙鸣就像一首乡

村五谷丰收的序曲，聆听蛙鸣就是聆

听乡音！蛙鸣是一根牵引乡愁的线。

百啭千声随意移，山花红紫树高

低。乡村的夏日，太阳是顺着鸟儿的

欢唱爬上东山的。“唧唧，啾啾，咕咕”，

勤劳的鸟儿早已在晨光煦微中喧闹枝

头了，声音清越，惊醒了少年夏日的

梦！夏天的树木蓊郁，绿竹茂密，浓荫

匝地，正是鸟儿欢乐栖憩的天堂，它们

上窜下跳，时而引吭高歌，时而喁喁私

语，声调抑扬顿措，千回百啭，旋律优

美，节奏欢快，听来既悦耳又赏心！喜

鹊枝头跃，黄莺屋后飞，一幅纯朴的乡

村百鸟闹枝图跃然眼前！鸟儿是乡村

最美的歌手，它们歌唱着乡村的美好

和繁荣，因为鸟鸣，乡村才有了生机，

因为鸟鸣，乡村才有希望！

黄梅时节家家雨，青草池塘处处

蛙。雨，也是夏季最执着的歌者。踏

着雷的节拍，乘着风的翅膀，划破长

空，越过高山，夏日的雨像一个个灵

动的音符，叮叮叮，啪啪啪，撒落在村

庄屋顶和路面上，撒落在田野庄稼的

枝叶上，与天地相通，与草木共舞，琴

瑟和鸣。它们时而急促，如珠玉落

盘，铿锵有声，时而疏缓，如阳关三

叠，一咏三叹。因为雨水濯洗，夏日

的村庄更加鲜亮，山更青了，水更绿

了，因为雨水的滋润，禾苗更加葱郁

茁壮。因为雨水的浇灌，河水汤汤，

溪流淙淙。哗哗哔的流水声是对雨

的回应，绿水无弦万古琴。夏日听

雨，别有一番情趣。

乡村沐浴在夏日炙热的激情里，

一切都在蓄势待发，一切都在努力向

上，满耳都是夏日的歌声，满眼都是

成长和希望。

国庆节假期的一天凌晨时分，我

还在青浦的家中酣睡，一阵急促的微

信铃声把我惊醒，抓起来一听，金山

楼下的小媳妇急切的声音：大哥，你

快回来看看吧，贝贝不行了！

我急忙叫醒妻子，开车一路狂奔

金山，赶到山阳的小区时，天还没亮。

“贝贝，贝贝！”妻子喊了几声，也

不见贝贝下来迎接我们，要是平时，

不用喊，贝贝早早就感应到，冲下楼

来迎接了。

一丝不祥涌上心头！

出了电梯，我家门口几位邻居已

经候在那里，只见贝贝口吐白沫，直

挺挺地躺在楼梯口。妻子蹲下捧起

了贝贝的头，唤着她的名字，可贝贝

眼睛闭着，无任何反应，脖子都硬

了！几只未满月的小奶狗，浑然不知

发生了什么，饿狼般叼着贝贝的奶头

撕着嚼着。彼情彼景，无不动容，妻

子竟然嚎啕起来：贝贝死了，几只小

狗都活不成了！

我还是比较冷静，询问邻居近几

天喂了些什么？一位邻居吞吞吐吐，

说从饭店拿回来的剩饭菜，我凑到贝

贝的嘴边闻了闻，感觉有股酒精的味

道，我顿时明白了，原来这家伙是醉

酒了。听了我的话，妻子破涕为笑，

说赶紧送医院醒酒吧！

一个月后，终于送走了几只小奶

狗。贝贝又在楼梯口，吃着百家饭，

过起了单身生活。邻居们商量着众

筹给贝贝做绝育手术，可妻子死活不

同意，说：贝贝小区里流浪几年了，见

了谁都要讨好，生存已是很不易，承

蒙各位邻里关爱，才生活下来。每次

生产，都是夜里，她自己忍受多少风

雨和苦痛，无人知晓，现在要给她开

膛破肚，实在是于心不忍。还是我收

编了吧！众人疑惑，以后再生了怎么

办？妻子答道：物理隔离，不见公狗！

妻子说到做到，开始忙碌起来，

洗澡，驱虫，打疫苗，办犬证。贝贝

是一条田园犬，小区里流浪了四年，

躲过多次捕猎、追杀、投毒喂药，机

智聪明。贝贝本来长相不赖，像秋

田犬，经过妻子一番打理，呆萌可

爱。

妻子又买了狗绳，拉着她和我家

小白一起去散步，平时闲云野鹤惯了

的贝贝，套上狗绳，竟僵直了不会走

路，趴在地上，如同拖了一块大石头。

邻居们大笑：朝为田舍郎，暮登天子

堂，她要慢慢适应贵族生活。

收编后的贝贝，不再流浪，在我

家活的很仙儿！

人离开母体时是赤着双脚来到世

界的，这是母亲给你的恩赐，让你用双

脚去体验和认识这个新的世界。

赤脚代表了你的身份，我们这代

人从学走路起就光着脚踩在泥地、小

路、大路上，那一股股泥土味，从脚趾

缝里缓缓冒出的亲切感，舒适感，特

别是夏日里，双脚踏在草地上，水流

中，被青草抚摸，水流冲击的感觉，真

似入仙境，不能忘却。

记得我年轻时工作在农村，那时

农村里没有一条水泥路，石子路，只

有烂泥路。上镇购物，下田干活大都

是赤脚。赤脚走路，干农活的本领就

是那个时候锻炼出来的。

刚赤脚那段时间，走路总有些摇

摇晃晃，脚掌不能全部着地，人站在湿

滑泥泞的田埂上行走，跌跤是常有之

事，路过小石桥，还得匍匐着，怕跌入

河里。农民称我们这些城镇下乡的人

叫“白脚爪”，不会走路，不会干农活。

后来，赤脚时间一长，脚板似乎宽了，

脚趾扣地的本领也增长了，水稻田里

闯进拔出，身体也不再摇晃。因为赤

脚，脚上的脚气、脚臭、脚藓也没有了，

那时的双脚，由于经常踩在凹凸不平

的地面，天天享受土地的按摩，人体血

液流动快了，运动能力也得到提高。

小垄沟，小高地，小河浜都能一跃而

过。记得一年参加县全民运动会，我

赤脚跳高，还得过第3名。

赤脚是我们这代人的经历。当

年家庭贫困，一个家庭孩子多，没有

鞋穿或几个人合穿一双鞋，或者买不

起雨鞋，下雨只能赤脚，而且农民下

田也必须赤脚。现在想想当年三秋

时节，在温暖的阳光照耀下，在广袤

田野上，我们挑着秧赤着双脚快步行

走在田岸上，女同志提着水壶送水。

傍晚收工后站在屋后小河里，任由河

水冲刷沾满泥土的双脚，一天的疲劳

即刻飞驰而去的感觉真美妙。当年

的赤脚是一种对自然的敬仰，是享受

地球对人类的恩赐，是人类返璞归真

的体验，是当年人们自力更生，艰苦

奋斗的体现。

现在的人们仍在各个岗位上劳

动、生活，但不再需要赤脚行走在大路

上。柏油路，水泥路可直通到每个乡

村，每户人家。时代在进步，生活在改

善，我们用以立足和劳动的脚，已经穿

上了漂亮的袜子，锃亮的旅游鞋、皮

鞋，脚底已不用直接接触大地，大地被

水泥、沥青、橡胶所阻隔，一切可以直

达内心，直达身体的走路、劳动，都由

鞋、机器所代替，这是时代的进步，科

研的进步，新时代政策的对路。

“赤脚”两字的含义，不再是贫

穷，阿乡的代名词。我们居住的小

区，有些健身场所，也能见到鹅卵石

铺设的便道，供居民赤脚足底健身。

我也看到有些人的确赤了脚，也有穿

着袜子在鹅卵石上行走，这里还保留

了体验大地脉搏的跳动，大地湿度的

暖意，让人去体验心灵之根的需求。

但这种地方已经很少了，随着科技的

进步，人类与大地母亲的接触日渐减

少，赤脚与大地亲密碰撞观念日渐淡

薄，也该引起人们的深思。

赤脚的感觉 □朱宗熹

不再流浪
□周维

夏天的歌者 □张卫兵
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是谁守护咱小区，

社区基层工作者。

不为名来不为利，

只为小区之平和。

是谁守护咱小区，

社区基层工作者。

不畏苦来不怯累，

不惧严寒不怕热。

小小社区千家事，

都是心中之重责。

每日千言与万步，

只为小区大公社。

加班常态休假少，

贡献堪比和平鸽。

社区守护之天使，

就是基层工作者。

你为小区做奉献，

我给天使点赞歌。

社区天使赞
□姜益辉

一枚简陋的盘扣或者

一个粗疏的针脚

于是海就是

渔村的一件粗布罩衫

于是长长的海岸线成为

渔村的胸襟

在渔村的胸襟上

你可以随便想象——

面朝大海，春暖花开

风起时你才发现

那其实是一根铆钉

一根铆定风暴拒止犯禁的钉

有了这根钉

渔村的梦才能宴如无惧

女人的灯才能

为讨海的男人留一豆念想

渔村丁字坝
□西厍
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经济要发展，项目是支撑，招商

是关键。今年以来，我区紧紧围绕

“强龙头、聚集群、补链条”三条主线，

不断打出政策“组合拳”、筑牢制造

“压舱石”、按下招商“快进键”，打造

“金”牌店小二的优质服务，培育高质

量发展新动能。

数据显示，今年 1至 6月，全区内

外资签约项目共计 140 个，计划投资

总 额 约 137.19 亿 元 ，同 比 增 加

70.74%，完成全年计划的 114.33%。

据了解，今年我区计划招商引资签约

额目标是 120 亿元，当前已超额完

成。

加快精准招商
7 月 10 日，枫泾工业园区，华平

金山银河一号智慧产业园二期工程

土地平整工作已完成，打桩工作正紧

锣密鼓地开展。据了解，该产业园总

投资预计约 15 亿美元，是金山近年

最大的外资项目。全部达产后，预计

年产值将超过 200 亿元。建成后，园

区将着重引进新能源汽车上下游产

业链、新能源汽车动力制造，汽车零

部件研发、检测和其他配套技术服务

项目。

与此同时，深圳裕同包装、哈瓦

国际航空、天承科技、数据港等一大

批重点项目纷纷落户。今年以来，亿

元以上签约项目共计 25 个，计划投

资总额约 98.39 亿元，占比分别为

21.01% 和 78.91% ，同 比 分 别 增 长

31.58%和84.67%。

“落地一个项目、带动一个产业、

打造一个集群。”区投资促进办公室

主任葛钧坦言，当前，龙头项目的发

展“乘数效应”已经显现，今年以来，

两大工业区发挥产业主战场带动效

应，金山工业区和金山第二工业区签

约项目共 45 个，计划投资总额约

75.71 亿元，占比分别为 37.81% 和

60.72%。

与此同时，一大批与金山四大

产业集群——新材料、高端智能装

备、新一代信息技术和生命健康高

度契合的项目正在落地，并吸引了

一大批上下游企业落户。比如，上

海日之升科技有限公司计划总投资

14220 万元，拟建年产 6 万吨高分子

材料生产及研发基地，将带动产学

研一体化发展。再比如，近期，紧跟

华通芯电的第三代化合物半导体项

目，一个全球领先的汽车电子芯片

封测项目也即将落地，这两个核心

环节的项目布局，已悄然带动芯片

设计、设备和材料等上下游企业陆

续进场。

创新招商模式
作为资本招商的工具，基金产业

在加快产业转型、促进创新驱动等方

面发挥着重要的加速器作用。为加

快推进资本招商，金山组建产业发展

基金，积极探索“基金＋基建＋基地”

的招商模式。

6 月 19 日，华通芯电第三代化合

物半导体项目正式落户金山。此次

项目招商通过组建汇通科创基金为

抓手，该基金是一只主要投资半导

体、人工智能、物联网等相关产业的

科创基金。首个返投项目便是华通

芯电，通过小投入实现大投资，并储

备、带动、集聚一批产业链企业在金

山成团成链集聚。据悉，该基金已超

过原计划募集金额，目前已储备 20
个总规模约 80 亿元的集成电路产业

链上下游项目。（下转第2版）

1至6月，全区签约项目140个，计划投资总额137亿元，同比增加70.74%

招商引资全年任务半年完成

7月 2日，区委副书记、区长刘健

做客区融媒体中心《对话区长》节目，

就环境综合整治、绿化建设、河道治

理、垃圾分类、交通大整治、文明城区

创建等话题，与特约观察员、区相关

部门负责人、市民代表、广大网友等

进行了交流。

在谈到环境整治时，刘健表示，

“人民城市人民建，人民城市为人

民”，我们生活的这座城市，需要大家

一起共建、共治、共护、共享。近年

来，着力补齐“短板”，满足人民群众

对美好生活环境的向往。2015年，在

市委、市政府的大力支持下，启动了

首轮金山地区环境综合整治三年行

动计划。2018年，在第一轮环境综合

整治工作圆满收官的基础上，全区自

我加压，主动向市委、市政府申请，启

动第二轮三年环境综合整治工作，时

间到今年结束，力争通过又一个三

年，推动全区生态环境质量持续改善

提升。

在绿化建设方面，截至 2019 年

底，我区绿化面积为 2498.25公顷，绿

化覆盖率38.59%，人均公园绿地面积

8.86平方米。下阶段，金山区将继续

挖掘潜力改造提升一批老绿地，打造

成街心花园和社区公园，“十四五”期

间拟增加社区公园 10座、街心花园 5
座。

近几年，特别是党的十九大以

来，金山区以“河长制”为抓手，广泛

发动社会各界积极投身参与到水环

境治理保护的行列之中。一方面，不

断壮大政府河长、民间河长、护河志

愿者队伍；另一方面，也组织动员更

多的社会力量参与水环境治理。通

过三年多的不懈努力，金山已先后完

成全面消除黑臭和 729 条劣 V 类水

体整治任务，水环境面貌逐步改善，

真正体现了“人人都出一份力，条条

河道更美丽”的共治共享理念。不可

否认，目前，仍有少部分河道水质依

旧有不稳定现象，污染源消除还不够

彻底，部分河长履职还不够到位，部

分老百姓的护水爱水意识还需进一

步提升。水环境治理任重而道远，河

道整治工程只是治表，要治本还必须

全民动员，全社会共同参与，一同巩

固治水成果，这样才能真正做到长治

久清。

垃圾分类事关城市高质量发展、

市民群众高品质生活，关系到市民群

众的生活环境，维系着市民群众的满

意度、幸福感。实施一年来，垃圾分

类给金山社区面貌和生态环境带来

了实实在在的改变，在全体市民的共

同努力下，效果远远好于预期。2019
年我区居住区分类达标率由 4.3%提

升 到 95% ，单 位 达 标 率 从 83% 到

97%，农村垃圾治理排名第 1 名。在

2019 年上海市生活垃圾分类示范街

镇的评选中，漕泾镇、张堰镇、廊下

镇、石化街道、金山工业区等 5 个街

镇荣获“上海市生活垃圾分类示范街

镇”称号，11 个街镇（工业区）均达到

“优秀”标准。

2016 年全市开展道路交通大整

治行动以来，金山城市道路交通面

貌发生了显著改善，交通违法行为

大幅减少，礼让行人、有序通行的氛

围基本形成，但是非机动车和行人

的交通违法行为占比仍较大。（下转
第2版）

本报讯（记者 金
宏 朱悦昕）7 月 9 日下

午，区委理论学习中心

组集体学习会在区会

议中心举行。区委书

记胡卫国主持会议并

讲话。区委副书记、区

长刘健，区人大常委会

主任杜治中，区政协主

席王美新，区委副书记

信亚东出席学习会。

会 上 ，市 政 协 常

委、学习委员会分党组

书记、常务副主任王国

平围绕改革开放史作

专题辅导报告。

胡卫国在会上指

出，要深刻认识改革开

放的重大意义。正是

由于改革开放，新中国

迎来了从站起来到富

起来、强起来的伟大飞

跃。正是由于改革开

放，中国特色社会主义

迎来了从创立、发展到

完善的伟大飞跃。正

是由于改革开放，中国

人民迎来了从温饱不

足到小康富裕的伟大

飞跃。我们要更加坚

定地认识到，只有改革

开放才能发展中国，我们必须始终保

持战略定力，坚定不移将改革开放进

行到底。

胡卫国指出，要不断激发改革开

放的伟大精神。我们学习改革开放

史，就是要深刻汲取改革开放40多年

的宝贵精神财富，为做好当前各项工

作、推动改革开放再出发注入强大的

精神动力。要不断激发敢为人先的创

新精神。保持敢闯敢试、敢为人先的

精神，努力探索出更多创新性的举措，

蹚出一条跨区域协同发展的新路子。

要不断激发顽强拼搏的攻坚精神。唯

有迎难而上、勇往直前，才能闯关夺

隘，实现新的发展。要不断激发勇挑

重担的担当精神。（下转第2版）
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刘健区长与市民共话“改善人居环境，共建美丽家园”
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本报讯 （记者 金
宏 朱悦昕）7 月 8 日下

午，区委书记胡卫国带

队前往上海凤凰企业

（集团）股份有限公司

开展调研，实地参观凤

凰展馆，并以座谈会的

形式听取工作汇报。

走进凤凰展馆，一

辆辆风格迥异、时尚动

感 的 自 行 车 映 入 眼

帘。胡卫国现场参观

企业自主研发产品，了

解企业设计理念及品

牌文化介绍，并尝试体

验“霍去病”系列锂电

池助力自行车等最新

发布产品，对凤凰在创

新研发、跨界合作等方

面的有益探索给予充

分肯定。

座谈会上，胡卫国

听取了凤凰集团上半

年度经济工作运营情

况及下阶段工作打算

的汇报，并指出，凤凰

集团在疫情期间仍能

保持发展势头，销量比

往年同比大幅增加，充

分展现出了企业危中求机、化危为机

的精神风貌。

胡卫国强调，凤凰集团要争做“全

球第一”，不断在扩大产量、增加品种、

提升品质上下功夫，做有标准、多场

景、有文化的自行车产业强者，充分展

现凤凰品牌荣耀。要做全产业链，强

化全产业链思维，不断厚植凤凰品牌

的特色优势，形成集产品的研发、制

造、装配、销售于一体的特色园区。要

做好“十四五”规划，不断做大做强现

有产业，积极探索大健康等新兴产业，

制定科学的规划目标，让老字号品牌

更闪亮。要打造一流团队，不断培育

壮大管理研发团队，从经营、技术、研

发角度挖掘企业更大发展潜力，为企

业发展注入不竭动力，奋力做好凤凰

涅槃、展翅高飞的大文章，不断为金山

经济社会高质量发展贡献力量。
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